



Voter en tant que travailleur syndiqué

Au cœur de la ville, il y a nous.

Le SCFP-Québec représente plus de 140 000 travailleurs et travailleuses au Québec dont près de 50 000 œuvrent dans les municipalités.

Ce qui compte vraiment :

- Des services municipaux faits par des gens d'ici, pour des gens d'ici.
- Un transport collectif public, efficace et financé, pour répondre à la crise climatique et aux besoins de la population.
- Un nombre sécuritaire de pompiers à chaque intervention : c'est une question de sécurité, pas de compromis.

Quand on est syndiqué, on a à cœur l'intérêt collectif, car on sait que c'est par la force de la collectivité qu'on peut améliorer nos propres intérêts. Dans un grand syndicat comme le SCFP, nous obtenons l'appui de nos collègues des différents secteurs. Maintenant, c'est à nous d'appuyer nos collègues du secteur municipal comme ils le font dans nos propres luttes.

En tant que travailleuses et travailleurs syndiqués, notre vote peut être un geste de solidarité et de revendication. Le municipal, c'est bien plus que du déneigement – c'est un lieu où se décident des choix concrets qui touchent notre travail, nos services publics, notre qualité de vie. Prenez le temps de voter avec votre tête et avec vos valeurs de travailleur et de travailleuse.

Quel chapeau met-on lorsqu'il est temps de mettre un X sur la case de notre choix ? Comment voter aux élections municipales ? En mettant de l'avant des intérêts collectifs plutôt que des impressions superficielles ou des slogans.

Voici des outils de réflexion et approches concrètes que vous pouvez utiliser afin de vous accompagner dans votre réflexion pendant les élections municipales.

1. S'interroger sur les enjeux qui touchent le monde du travail

Posez-vous les questions suivantes :

- Est-ce que la personne candidate comprend les enjeux liés aux conditions de travail (épuisement, précarité, surcharge, reconnaissance) ?
- Quelle est sa position sur les services publics, la sous-traitance, les PPP ?
- Est-ce qu'elle s'engage à soutenir les travailleuses et travailleurs de la ville ?
- Est-ce qu'elle valorise la négociation collective ou a déjà tenu un discours antisyndical ?

2. Prendre le temps d'aller au-delà de l'image

Parce qu'on ne peut pas tout faire tout seul, il faut aller aux sources fiables.

- Lire les programmes électoraux ou les résumés critiques faits par des organisations crédibles (syndicats, regroupements sociaux).
- Assister à des débats ou visionner des entrevues.
- Se méfier des promesses vagues ou des slogans marketing.
- Poser des questions directement aux candidats ou sur leurs réseaux sociaux.

3. Évaluer en fonction de ses valeurs de classe

Il faut réfléchir non seulement en tant qu'individu, mais aussi comme travailleur, parent, citoyen solidaire :

- Est-ce que cette personne défend une vision collective ou individualiste ?
- Soutient-elle les services publics ou les privatisations ?
- Propose-t-elle des solutions concrètes aux problèmes vécus par les gens de la classe moyenne et populaire (logement, transport, accès aux soins, accès aux loisirs, etc.) ?

4. Se rappeler que le vote n'est pas un geste individuel isolé

Parce que seul, on n'est jamais aussi fort et forte que lorsqu'on est ensemble.

- En discuter entre collègues.
- Parler de vos enjeux de travail avec les candidat-es.
- Voter ensemble, s'accompagner, s'encourager à le faire.
- Voir le vote comme un prolongement de votre engagement dans votre milieu de travail.

5. Utilisez notre boussole électorale syndicale

Les travailleurs sont au cœur de la vie municipale.

Dans le cadre des élections municipales, parlez-en avec vos candidats et candidates.

Inscrivez-vous à la **liste d'action politique** pour être tenue au courant de nos activités dans le cadre des élections municipales



SCFP
Syndicat canadien de
la fonction publique

NOUS